

INFORMATIVO No. 5

Animación de la Pastoral Pedagógica



Consejo Distrital MEL

Los días lunes 7 y martes 8 de Diciembre del 2015 en la ciudad de Medellín se reunió el Consejo Distrital MEL del Distrito Lasallista Norandino con la finalidad de conocer las orientaciones que el 45° Capítulo General (Circular 469) y el Plan Estratégico del Hno. Superior General y su Consejo (Circular 470), tienen para la Misión Educativa Lasallista.

Apoyados por el Hno. Carlos Castañeda, Secretario de la Misión para la Región Latinoamericana fue posible precisar las llamadas que las dos circulares nos invitan a responder. El Consejo Distrital MEL consideró, proponer para el Distrito Lasallista Norandino doce prioridades que orientarán nuestra Misión en los próximos años, después que sean aprobadas por el Hno. Visitador y su Consejo.

Las personas que integran el Consejo Distrital MEL son: Mg. José María Ruiz, Coordinador Distrital; Hno. Eduardo Botero y Profesora Elsy Lara en representación del Sector Venezuela; Hno. Alexander Zapata en representación del Sector Medellín; Hno. Jaime Revelo, Mg Eddy Cárdenas y Lcda. Carmen Almeida por el Sector de Ecuador.



Comisión MEL Sector Ecuador

El día viernes 8 de Enero del 2016, convocada por el Hno. Ricardo Orellana Coordinador, se reunió la Comisión MEL del Sector Ecuador con la finalidad de conocer sobre los avances de la MEL Distrital, reflexionar y decidir algunas necesidades del sector con relación a la Misión.

Los integrantes de la Comisión MEL para el Sector de Ecuador son: Hno. Ricardo Orellana, Hno. Jaime Revelo, Hno. Jeanpierre Zambrano, Hno. Gustavo Cobos, Mag. Eddy Cárdenas, Dra. Teresita Estévez y Lcda. Carmela Almeida.



VISITA A LA UNIDAD EDUCATIVA SAN JOSE LA SALLE DE LATACUNGA

Durante los días lunes 4 y martes 5 del mes de enero de 2016, se realizó la visita de Pastoral Educativa al Colegio San José La Salle de Latacunga. Esta institución lasallista cuenta con 1584 estudiantes quienes son atendidos en dos jornadas por 88 Educadores.

Los procesos: curricular, comportamental, pastoral y administrativo se caracterizan por su articulación natural, práctica y se realizan dentro de un clima fraterno.

Los Docentes fruto de la permanente capacitación, reflexión y evaluación de los procesos manifiestan satisfacción de ser Lasallistas.

Actualmente se está trabajando para conseguir la Tercera Estrella de Excelencia con el Modelo EFQM y está muy avanzado el proceso de ofrecer el Bachillerato Internacional. El Equipo de Animación institucional lidera la institución de manera participativa y con visión de presente y de futuro.



CONGRESO INTERAMERICANO DE EDUCACION CATOLICA

En la Ciudad de Sao Paulo Brasil, durante los días miércoles 13, jueves 14 y viernes 15 de Enero de 2016 se realizó el 24º Congreso Interamericano de Educación Católica. El objetivo del congreso fue repensar y relanzar el papel de la Escuela Católica para el Siglo XXI en América latina a la luz del análisis de las propuestas educativas eclesiales, en diálogo con los desafíos y realidades de nuestro continente. ¿Qué sueños queremos construir? ¿Qué horizontes deseamos alcanzar? ¿Qué caminos pretendemos recorrer? ¿Qué persona aspiramos educar? ¿Qué riesgos estamos dispuestos a asumir?

El aporte de La Salle a la educación católica en el congreso, fue ampliamente reconocido en las ponencias: ¿En qué contexto educa la Escuela Católica del Siglo XXI en América Latina? Presentada por el Hno. Carlos Gómez del Distrito de Bogotá y ¿Cuál es el nuevo rol que deben asumir los sujetos de la Escuela Católica en América? Presentada por el Hno. Juan Antonio Ojeda. Director Académico de la OIEC. El pensamiento en educación del Papa Francisco permeo todo el itinerario académico del congreso: "Educar es humanizar con el testimonio centrado en la buena nueva de Jesús". Del Sector Lasallista de Ecuador participaron en el congreso: el Hno. Jaime Revelo, el Hno. Richard Manosalvas y el Lcdo. Víctor Hugo Chávez.

Animación de la Pastoral Juvenil y Vocacional



1. Visita JALE, Loja

Los días 16 y 17 de diciembre en continuidad con el cumplimiento del cronograma, se realizó la visita de pastoral juvenil a la obra La Salle de Loja, durante los dos días de trabajo se pudo socializar el itinerario de pastoral con el nutrido equipo de pastoral con el que cuenta la institución. De igual forma, en el trabajo con los jóvenes de la pastoral, se valora el compromiso que se ha asumido con la experiencia a pesar de la reducción de estudiantes que ha tenido la institución y que de igual forma ha afectado el proceso; dentro de los puntos tratados tanto con el equipo de pastoral como los jóvenes, ven con necesidad, la presencia de los Hermanos en la obra.

De igual forma se tuvo la oportunidad de compartir con el equipo de animación con el cual se trabajaron espacios reflexivos en torno a la comunicación y el trabajo en equipo lo cual ven como punto necesario en la institución. Al finalizar de las jornadas laborales se vivieron espacios de compartir fraterno.

2. Visita JACE, Cariamanga

Los días 19 y 20 de Diciembre, en el marco de la vivencia de los retiros de grado tercero, se llevó a cabo la visita de pastoral a la obra educativa La Salle de Cariamanga. La experiencia, animada por el Hno. Jorge Macas (Director del voluntariado) fue un espacio de crecimiento personal y familiar para los jóvenes.

De igual forma, el equipo de trabajo del retiro estuvo acompañado por los Jóvenes voluntarios quienes, por esta primera parte de su experiencia, finalizaban su labor en esta obra.





3. Retiro de preparación a la profesión Perpetua, Guatemala

Los días 04 al 20 de Enero, se llevó a cabo en Guatemala el retiro de preparación para la profesión perpetua, organizado por la RELAL. A la experiencia asistieron 16 Hermanos provenientes de los Distritos: Argentina-Paraguay, Bolivia-Perú, Norandino, Bogotá, Antillas México Sur, México Norte. El retiro fue animado por un equipo de tres Hermanos. Del Distrito Norandino, participaron los Hermanos: Patricio Calderón, José Muñoz por el sector Ecuador y el Hno. Carlos Caicedo por el sector Medellín. Los hermanos valoran de la experiencia, la metodología utilizada, acorde a los documentos del instituto y la RELAL, los espacios de trabajo personal y la riqueza del compartir fraterno. Terminado el Retiro, los Hermanos del Distrito Norandino pasaron unos días en la Ciudad de México.



El día 15 de Diciembre y en continuidad con el cronograma estipulado por la animación del sector Ecuador, se realizó la visita de la Pastoral Juvenil a la obra educativa de La Salle en Azogues. En la experiencia de visita se tuvo la oportunidad de compartir con el equipo de pastoral las diferentes estrategias implementadas para la aplicación del itinerario formativo de la pastoral a la institución. Se valora las diversas formas como el equipo realiza el acompañamiento de los jóvenes de la pastoral juvenil. De igual forma, se tuvo la reunión con mis líderes y jóvenes de la pastoral en la cual se pudieron compartir diferentes sentires y experiencias vividas dentro de los espacios formativos. Al finalizar la visita se tuvo la reunión con el equipo animador, al cual se le socializo la visión y percepciones obtenidas durante la visita.

Animación de la Pastoral Administrativa



Entre los días 8, 9, 10 y 11 de diciembre se realizó la visita a los centros educativos de la ciudad de Quito, en esta visita se trató asuntos relacionados con el manejo económico de cada uno de los responsables de las Instituciones. La Salle Conocoto, San José, Alfonso del Hierro, Febres Cordero.

El día martes 19 de enero a cabo la reunión de la Comisión económica del sector, con la presencia de los Hermanos: Ricardo Orellana, Richard Manosalvas, Carmelo Santamaría, Manuel Gutiérrez y Oswaldo Ruales, igualmente participaron el personal de casa central Gaby Enríquez, Jorge Romero, Rosita Calderón y Martha Quinga. El tema central de la reunión fue el estudio de los desafíos planteados por el Hno. Ecónomo del sector.

Animación del Coordinador del Sector



1. Visita Escolasticado y HMQE, Quito, 29 nov-1 dic

Durante los últimos de noviembre se visitó la comunidad del Escolasticado, conformada por los Hnos. Jeanpierre, Patricio, Andrés Richards, Andrés Haro, Ronald Soto y Víctor Parrales. Se percibió mucha esperanza por las señales de vitalidad, compromiso apostólico y fraternidad que se nota a nivel personal y comunitario. Así como por la aceptación de algunos desafíos que se dejaron planteados al final de la visita. Durante esos días el Coordinador del Sector mantuvo una entrevista con cada Hermano y con los encargados de las carreras de los Hermanos en la Universidad Católica. La noche del 30 de noviembre se celebró con una deliciosa cena el cumpleaños adelantado del Hno. Andrés Richards que cumplió años el 30 de diciembre y que muy pocas veces se lo celebra en comunidad.

Algunos signos que vale destacar de la comunidad:

- El ambiente comunitario: El clima fraterno en la comunidad he mejorado sensiblemente. A las tensiones, no hay que tenerles miedo cuando aparecen. Son parte del crecimiento y madurez humana, religiosa, académica y apostólica. El testimonio de los Hermanos en el Hermano Miguel y Francisco Febres Cordero es muy positivo. Los colaboradores

seglares y los estudiantes tienen una buena impresión de su labor, pronto ese testimonio comunitario suscitará vocaciones para la vida de Hermano.

- El compromiso apostólico: Todos los Hermanos están implicados en la Pastoral, catequesis y cátedra de religión del HMQE y FFQE. Poco a poco se van destacando por su creatividad, la calidad didáctica y el anuncio explícito de Jesucristo en el que hacer docente.
- Los estudios universitarios: La mayoría de los Hermanos Escolásticos toman en serio sus estudios religiosos. Algunos son estudiantes destacados y evitan perder clases.

2. Reunión Comunidad Animadora, Quito, 14 dic

El 14 de diciembre se mantuvo una nueva reunión de la Comunidad Animadora del Sector. En un ambiente de fraternidad, libertad para expresarse y con las ganas por hacer de nuestro ministerio una respuesta eficaz a la necesidad de la comunidad y las obras educativas se abordaron los siguientes puntos:

1. Enlace de comunicación con el DLN: El candidato propuesto por el Hno. Richard no tiene el perfil que el Distrito necesita. Se seguirá buscando una persona más adecuada para el cargo. Para la próxima reunión se espera tener a la persona indicada.
2. Última revisión de la Asamblea de Hermanos: Se aprobó el esquema, los detalles de logística, las celebraciones litúrgicas y la estrategia de presentación de las intervenciones de los animadores de las pastorales y del Coordinado del Sector.
3. Centralización Económica de las comunidades de Hermanos: El Hno. Richard presentará el primer esquema elaborado junto a la comisión económica del Sector para ser estudiado por la comunidad animadora.
4. Proyecto de construcción en Cariamanga: Se mantiene la decisión del financiar el proyecto de construcción de aulas y mejoras en el sector de Educación Inicial. Para ello es necesario establecer la centralización de la obra para que puedan ser direccionados el contrato, los pagos a proveedores.

5. Centralización de LSRE: El Hno. Ricardo ha mantenido acercamientos fructíferos de entendimiento con los directivos de la obra de Riobamba. Se está redactando una hoja de ruta global en la que constará dentro de los puntos del acuerdo el tema de la centralización económica.
6. Reunión del Consejo del Sector y Formadores para el estudio de la formación universitaria de los formando: El Hno. Coordinador del Sector establecerá la fecha para abordar este tema.
7. Definir un criterio sobre las jubilaciones: La Comisión Económica tomará en cuenta este asunto al elaborar el esquema inicial de centralización económica de comunidades.



8. Formalizar la comisión MEL del Sector: Han sido designados y convocados para la primera reunión de la Comisión MEL los Hermanos Jaime Revelo, Jeanpierre Zambrano, Gustavo Cobos y los lasallistas Carmela Almeida, Eddy Cárdenas y Teresita Estévez
9. Nuevos nombramientos de directivos del Sector:
Atuntaqui: Rector, Ms. Bolívar López
Ibarra: Vicerrector, Lic. Ángel Montesdeoca,
Tulcán: Rector, Dr. Gustavo Cárdenas; Vicerrectora, Lic. Rosa Salazar; Inspector General, Lic. Javier Del Valle



3. Eucaristía Casa Central, Quito, 23 dic

En un ambiente de alegría por la celebración de la Navidad, el personal de la Casa Central organizó la eucaristía navideña presidida por el Padre Eduardo Ayala, párroco de San Blas. Fue una hermosa jornada que empezó dos semanas atrás con la novena. La Santa Eucaristía contó con los personas de reyes magos, pastoras y pastores, ovejas, el buey y el burro, y por supuesto con la sagrada familia San José, la Santísima Virgen María y el Niño Jesús. Cabe anotar que los Hermanos de la Comunidad Animadora del Sector hicieron honor a las Pastorales disfrazándose cada uno de pastor.

Con este pintoresco marco, se evidenció una profunda unidad en los colaboradores de la Casa Central quienes juntos en el cálido ambiente de navidad, celebraron la fe, el perdón, el agradecimiento y la esperanza por el nuevo año que viene. Luego de la Eucaristía se compartió el intercambio de regalos y un delicioso almuerzo.

La Salle ASAMBLEA HERMANOS Distrito Lasallista Norandino Sector Ecuador

4. Asamblea de Hermanos, Conocoto, 24 - 25 dic

El Sector Ecuador tuvo su Asamblea de Hermanos en los días 24 y 25 de diciembre del 2015, en la sede de Encuentros de San Nicolás. El Hno. Coordinador del Sector envió una circular previa agradeciendo por la predisposición y colaboración de las Comunidades organizadores del evento: Comunidad Animadora del Sector, Escolasticado y Sagrada Familia. El objetivo fue el de celebrar el encuentro entre nosotros como Asamblea de Hermanos del Sector Ecuador y el encuentro con Jesús para indicar los caminos que Él nos llama a recorrer, así como los riesgos que estamos dispuestos a asumir para el año 2016, Año de la Misericordia propuesta por el Papa Francisco.

La jornada del 24 de diciembre arrancó con el compartir a los Hermanos acerca del acompañamiento a las Comunidades, obras educativas, la dinámica de pastoral juvenil y vocacional y la administración económica del Sector. Y finalizó con la celebración fraterna y alegre de la Noche buena. La información de la Pastoral Pedagógica la realizó el Hno. Jaime Revelo. De la amplia y documentada exposición se acota algunos puntos:

- Presentación de un amplio horizonte de perspectivas de educación humana y evangelizadora fundamentada en tendencias y propuesta del Superior General, del 45º Capítulo General; así como del Capítulo Distrital y de la MEL y de las circulares 469 y 470.
- El tema general de estos 7 años se comprendía en "viviendo juntos la alegría de nuestra misión" y los subtemas del 15 y 16 son: "Esta obra de Dios es también nuestra" y "Una experiencia de evangelio".
- Hay un equipo técnico que trabaja en la concreción de esos objetivos y el avance en la construcción de la Red de los 20 Centros del Sector.
- Se han realizado visitas a todos los centros insistiendo en la formación de Directivos y miembros de las áreas académicas, así como en el conocimiento y puesta en práctica de criterios y estándares de calidad educativa. Se continúa con el proceso de certificación en el Modelo EFQM.



A continuación se formulan preguntas y reacciones sobre el informe. Entre otras se pide que se establezca un plan de mejoras en infraestructura, que se elija fechas más adecuadas para el Régimen de la Costa y que se tome las providencias para no alterar con motivo de capacitación, el normal trabajo de los colegios. También se solicita un Plan de formación de los docentes nuevos.

A las 11:30 del mismo 24 interviene el Hno. José Eliécer Muñoz desarrollando el tema: "Itinerario de Pastoral Juvenil y Vocacional". Empieza con la presentación de un video muy inspirador que a su vez constituye un testigo fiel de las actividades, vivencias y metodologías empleadas en los múltiples encuentros. Recuerda lo que es la Pastoral Juvenil y Vocacional y la formación integral que persigue, dando al conjunto un enfoque lasallista ágil y juvenil. Antes de finalizar su exposición planteó a los Hermanos los siguientes desafíos para el 2016:

- Empoderar a los equipos de pastoral en los centros educativos.
- Lograr la descarga académica de los coordinadores de pastoral a medio tiempo de horas de clase.
- Contratar al psicólogo/a para que asesore las experiencias pastorales en el Sector.
- Implementar el plan de acompañamiento vocacional de manera más sistemática.
- Lograr ejecutar una de las experiencias de ESFORLIJ en una de las obras del Sector.
- Fomentar los encuentros de formadores de líderes por sectores.
- Estructurar una experiencia de RED que permita socializar experiencias significativas.
- Propiciar espacios de capacitación para los agentes de pastoral encargados de la animación vocacional.



Por la tarde, hace la presentación el Hno. Richard Manosalvas con el informe económico del Sector. Al parecer se ha hecho un buen trabajo en el manejo de los recursos. La centralización económica ha sido un factor importante que ha influido en los buenos resultados de este año. Otro aspecto en el que se insistió fue el de la transparencia y el manejo económico de los centros por personas competentes y responsables. Al final, se presentaron siguientes desafíos que es conveniente considerar:

- Alcanzar la Centralización Económica en el Sector al 100% (Riobamba, Cariamanga)
- Adquirir el/los terreno/s para la construcción del nuevo Cebollar y la casa de formación del Postulante.
- Dar de baja al Proyecto habitacional San Blas.
- Hacer el estudio de viabilidad para el uso de las instalaciones del Cebollar.
- Crear fondos patrimoniales en cada centro educativo para respaldar provisiones y contingencias.
- Iniciar la centralización económica de las comunidades del Sector.
- Creación de un centro de educación de tercer nivel



Ya un poco cansados de recibir tanta información los Hermanos se aprestaron a celebrar la noche buena en la Casa de la Sagrada Familia. Allí, Hermanos y vecinos de la casa de los Hermanos, participaron de un corto recorrido por los alrededores. Se hicieron cuatro paradas en las que los pastores, los reyes magos, los ángeles y San José y la Santísima Virgen María, caracterizados por los Hermanos, rindieron homenaje al Niño Jesús con oraciones y canticos inspirados. Al final se tuvo una hermosa eucaristía, presidida por el P. Antonio de la Congregación de los Padres Pasionistas. A continuación, tuvimos la cena de noche buena y entrega de regalos. Al día siguiente, intervino el Coordinador del Sector. Su exposición versó sobre el desempeño de las Pastorales del Sector, el acompañamiento a las comunidades y las líneas que podrían inspirar a los Hermanos y lasallistas para vivir la misericordia que pide el Papa Francisco. Sobre la Pastoral Pedagógica resaltó las visitas frecuentes y presencia proactiva del Hno. Jaime. El énfasis que se ha dado

a la formación de los lasallistas, el buen nivel técnico de las asesorías pedagógicas brindadas a los centros educativos y la profunda reflexión que se evidencia en los equipos de trabajo. Sobre la Pastoral Juvenil y Vocacional destacó la acertada adaptación que ha tenido el Hno. José Eliécer y las buenas relaciones que ha surgido con los seglares y jóvenes a partir de las actividades pastorales. Los encuentros organizados por la Pastoral Juvenil han sido de alta calidad. Las visitas y el acompañamiento han sido frecuentes. Se evidencia que los equipos de Pastoral Juvenil van siendo protagonistas del proceso educativo en las obras del Sector. En cuanto a la Pastoral Administrativa, el Hno. Ricardo hizo notar a la Asamblea que este año las visitas a los centros educativos se han incrementado. En algunos casos, han visitado a las obras varias personas del equipo de administrativo de la Casa Central. Además, la



Comisión Económica del Sector ha tenido un notable impulso, participa y orienta en buscar las mejores decisiones y consejos para que la economía del Sector vaya bien. Aunque no se logró llegar a la centralización económica a un 100%, el proceso se ha consolidado y muy pronto se espera completar con las dos obras educativas que faltan.

En cuanto las visitas a las comunidades del Sector, se ha hecho la visita pastoral a las comunidades de Cariamanga dos veces, Cuenca, dos veces, Ambato tres veces, Postulante dos veces, Escolasticado dos veces y Sagrada Familia unas cinco veces aproximadamente. En las mencionadas visitas se ha hecho hincapié en el cuidado de la salud de los Hermanos, la motivación por la misión educativa en especial por aquella que implica el servicio educativo a los pobres, la comunión con el Distrito, el fomento de un ambiente propicio de oración, fraternidad y formación.

Finalmente se compartió algunos desafíos que pudieran tomarse en cuenta para el año 2016:

- La espiritualidad y humanidad: insertos en la realidad del mundo, fortalecer el sentido de ser hombres de fe y misericordia (oración personal, comunitaria, cuidado del cuerpo, vida sacramental, actos de generosidad, ternura).
- Ser y sentirse Hermano es también una experiencia evangelio.
- Vivir en comunidad la sencillez y el cuidado por la madre tierra.
- La comunión eclesial, del Instituto y de Distrito para el servicio educativo de los pobres: signo del Reino y medio de salvación.

La Asamblea de Hermanos tuvo su momento cumbre con la ceremonia eucarística del 25 de diciembre en la cual los Hermanos Bryan Márquez y Steven Albán hicieron su primera profesión religiosa rodeado de sus familiares más cercanos y de los Hermanos del Sector.



5. Visita Pastoral, Comunidad y SJGE, Guayaquil, 5 - 7 ene

Durante los días 5 a 7 de enero del 2016 se realizó la visita del Coordinador del Sector, Hno. Ricardo Orellana a la comunidad, la Unidad Educativa San José La Salle y la Obra Educativa de San Benildo. Durante esos días se entrevistó con cada Hermano y con la Rectora, el Contador del Centro, el Consejo Directivo, los docentes del Campus Centro y Norte del San José. Se pudo saludar a los estudiantes y recorrer las nuevas aulas del Bloque B del Campus Centro. En San Benildo se conversó con la Rectora y se pudo continuar con la negociación de la posible compra del terreno que colinda con nuestro centro educativo. También estuvo con ese fin el Hno. Carmelo.

La reunión comunitaria se llevó a cabo con puntualidad y con la presencia de todos los Hermanos dando a entender que nos queremos y respetamos. Los Hermanos Luis Lazo, Luis Cevallos, David Guzmán y Gustavo Cobos son un gran ejemplo de compromiso apostólico no solo en los dos campus del San José sino también en San Benildo. Los Hnos. Luis, Gustavo y los voluntarios hacen una presencia maravillosa en San Benildo. Los estudiantes los aprecian, los respetan y su apostolado en la pastoral y catequesis es reconocido. En el campus centro y norte del San José, la misión educativa se mantiene con un buen nivel de compromiso. Los Hermanos son docentes reconocidos y se muestran abnegados en impartir sus clases, presentar planificaciones, proponer iniciativas nuevas para buena marcha del Centro y mantener una visión crítica de los procesos educativos y pastorales de la obra y del Sector. En el campus norte, el Hno. David constituye un gran apoyo a los colaboradores seglares y goza de una gran aceptación. La Rectora del Colegio ha asumido con mayor aplomo su papel de principal

animadora de la obra. Con ella se abordaron diferentes temas tales como: los textos para el próximo curso escolar, evaluación de los directivos, el futuro del modelo EFQM y BI, los nuevos estudiantes previstos para el siguiente año, los arreglos en la Capilla del Campus Centro y los permisos municipales para continuar con las construcciones en el Campus Norte. Con el Consejo Ejecutivo se abordó los temas de la vitalidad en la misión, la viabilidad de la obra, la solidaridad en este año de la misericordia, el liderazgo en equipo y la interdependencia. Los voluntarios Angelo y Milton han sido una gran ayuda y la comunidad ha sido para ellos un modelo y referente vocacional. Existen momentos comunitarios fuertes para la oración comunitaria y eucaristía para la comunidad.



6. Visita del Presidente del Ecuador, 17 dic. 2015

La tarde del 17 de diciembre los Hermanos de la Sagrada Familia vivieron un momento muy especial, sobre todo para dos de nuestros Hermanos, el Hno. Pablo Armijos y el Hno. Luis Páez. Recibieron la visita del Presidente del Ecuador, Eco. Rafael Correa. Durante un poco más de dos horas, el Sr. Presidente departió amistosamente con la comunidad. Recordó las innumerables anécdotas de su tiempo de estudiante en el San José La Salle de Guayaquil y expresó su gratitud a todos los Hermanos que le formaron en esa etapa de la vida estudiantil. El Presidente expresó el grato recuerdo que tiene del Hno. Pablo Armijos y que cuando visitó al San José en los meses pasados y le informaron que el Hno. Pablo había sido trasladado a otra comunidad pidió que lo ubicaran para visitarlo y transmitirle sus sentimientos de gratitud y afecto. Durante la visita del Sr. Presidente se aprovechó para pedirle que interponga sus buenos oficios con la entrega pronta de la obra restaurada de la Escuela Juan Bautista Palacios de Ambato, la reparación de la Capilla y Salón de Actos del Hno. Miguel La Salle de Tulcán y la restauración de la parte más antigua de La Salle de Ibarra.



7. Fallecimiento de la Prof. Yenny Santamaría, 25 dic

Con profundo pesar el Dr. Eddy Cárdenas informa del fallecimiento de la Prof. Jenny Santamaría, docente de la Unidad Educativa San José La Salle de la ciudad de Latacunga. La Prof. Jenny nació el 1 de enero de 1976. Empezó a trabajar en la institución a partir del 12 de agosto de 2009. Fue docente de segundo y quinto año de educación básica y responsable del área de matemática en los sextos grados. En su caminar lasallista se identificó por su responsabilidad, apertura al cambio y la capacidad de asumir los retos que la misión educativa lasallista le planteaba. Su relación con sus compañeros fue cercana y fraterna. Falleció el 25 de diciembre de 2015. Estamos seguros que está la presencia del Dios de la Vida y la eterna Misericordia intercediendo por todos nosotros.

Estadística de racionalidad de número de Docentes, Administrativos y Apoyo por número Estudiantes de los Centros Lasallistas

	CENTRO	LUGAR	Alumnos			Docentes			Docentes por Alumno	Administrativos			Adm. por Alumno	P. Apoyo			P. Apoyo por Alumnos	Total Empleados	Promedio Tot. Por Alumnos
			Hombres	Mujeres	Total	Hombres	Mujeres	Total		Hombres	Mujeres	Total		Hombres	Mujeres	Total			
1	SBGE	Guayaquil	610	486	1096	18	14	32	34	2	9	11	100	4	1	5	219	48	23
2	JLAE	Ambato	1139	773	1912	31	32	63	30	5	9	14	137	5	2	7	273	84	23
3	LSIE	Ibarra	713	333	1046	17	22	39	27	3	7	10	105	2	1	3	349	52	20
4	HMAE	Atuntaqui	541	365	906	16	21	37	24	2	5	7	129	3	1	4	227	48	19
5	HMQE	Quito	883	317	1200	22	27	49	24	13	9	9	133	6	1	7	171	65	18
6	HMTE	Tulcán	627	463	1090	14	37	51	21	2	3	5	218	3	1	4	273	60	18
7	SJLE	Latacunga	846	731	1577	19	51	70	23	5	8	13	121	5	2	7	225	90	18
8	JBLE	Loja	103	72	175	8	2	10	18			0				0		10	18
9	JBAE	Ambato	123	121	244	5	6	11	22		2	2			1	1		14	17
10	LSRE	Riobamba	850	417	1267	19	31	50	25	4	7	11	115	8	4	12	106	73	17
11	SJQE	Quito	808	294	1102	22	23	45	24	6	9	15	73	3	2	5	220	65	17
12	HMCE	Cuenca	1470	490	1960	47	40	87	23	10	14	24	82	10	3	13	151	124	16
13	AHQE	Quito	553	333	886	19	20	39	23	3	8	11	81	7	1	8	111	58	15
14	JACE	Cariamanga	389	322	711	13	27	40	18	3	3	6	119	2	1	3	237	49	15
15	LSCE	Quito-Conocoto	1078	767	1845	28	54	82	23	12	17	29	64	17	4	21	88	132	14
16	LSAE	Azogues	279	203	482	10	16	26	19	3	4	7	69	2	1	3	161	36	13
17	FFQE	Quito	382	219	601	18	13	31	19	4	8	9	67	4	2	6	100	46	13
18	SJCE	Cuenca	153	124	277	12	6	18	15	3	1	4	69			0		22	13
19	JALE	Loja	536	249	785	22	25	47	17	1	13	14	56	5	3	8	98	69	11
20	SJGE	Guayaquil	1505	562	2067	62	64	126	16	13	21	34	61	26	4	30	69	190	11
	TOTAL		13588	7641	21229	422	531	953	22	94	157	251	85	112	35	147	144	1351	16

OTROS	Lugar	Centros Atendidos			Administrativos	Centros/Administrativos	P. Apoyo	Centros/P. Apoyo	Total Personal	T. Personal/T. Centros
		Obras	Otros	Total						
Casa Central	Quito	20	8	28	17	2	30	1	47	1

Para reflexionar en cada obra educativa:

- ¿El número de docentes por número de estudiantes está acorde con las necesidades educativas de los estudiantes del Centro Educativo? ¿El personal docente es suficiente? ¿insuficiente? ¿Existe demasiado personal docente que afecta a la economía de la obra educativa? ¿Qué se puede hacer al respecto?
- ¿El número de personal administrativo por número de estudiantes está acorde con las necesidades funcionales y de gestión del Centro Educativo? ¿El personal administrativo es suficiente? ¿insuficiente? ¿Existe demasiado personal administrativo que afecta a la economía de la obra educativa? ¿Qué se puede hacer al respecto?
- ¿El número de personal de apoyo por número de estudiantes está acorde con las necesidades de limpieza, cuidado y mantenimiento del Centro Educativo? ¿El personal de apoyo es suficiente? ¿insuficiente? ¿Existe demasiado personal de apoyo que afecta a la economía de la obra educativa? ¿Qué se puede hacer al respecto?
- ¿El personal de la Casa Central del Sector Ecuador es suficiente para atender las necesidades de centralización económica de los centros y de la animación de las pastorales del Sector?

Le pido muy encarecidamente que nos comparta sus respuestas al correo: coordinadorsectorecuador@lasalle.edu.ec